

Noticiero de Soria

Miércoles 23 de Agosto de 1899.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO UNDECIMO.—NUMERO 940.

Noticiero de Soria

(La publicación más barata de la provincia)

Oficinas: Collado, 42, bajo.

Pago adelantado.

PRECIOS de suscripción.	Por tres meses.	Por seis idem.	Un año.
En Soria.....	1,25 pts.	2,50 pts.	4,50 pts.
Fuera de Soria.....	1,50 id.	2,75 id.	5 id.
Extranjero.....	2,50 id.	5,00 id.	9 id.

Avisos y Anuncios.

Se publican previo pago y convenio por líneas y según la extensión del texto.

Comunicados y Reclamos.

Por cada línea veinticinco céntimos de peseta.

La exportación y el crédito público.

Pocos días há la diferencia de 150 millones de pesetas, en contra de la exportación y en pró de la importación del primer semestre de 1899; sugeríamos tristísimas reflexiones y amargas censuras para los que debiendo, antes que nada, atender á eso, relegarlo á último término ó por completo lo abandonen. Hoy volvemos sobre aquella cifra, para detallarla é insistir en nuestras apreciaciones que más y más se confirman al descender al detalle.

De los 76 y medio millones de baja en la exportación, 62 y medio corresponden á las sustancias alimenticias, demostración clara y evidente, si otras no hubiera, de que la agricultura á sus muchos males ha de agregar esa de la contracción del mercado de exportación.

Y hay más, esa baja se registra en el semestre en que el movimiento de exportación de productos agrícolas es menor, porque en ella penden la mayor parte de las cosechas, lo cual hace pensar lógicamente, que en el segundo semestre, siguiendo la proporción, la cifra sufrirá aumento y el desgasto será mayor.

¡Oh, con cuánta razón y justicia se pedía y se pide protección á la agricultura! Con cuánta razón se piden canales y pantanos; con cuánta justicia, instituciones de crédito territorial; con cuantísima necesidad baja en la tributación!

Esos 62 millones, dicen; sin dejar espacio á réplica, que hay que abaratar y aumentar la producción agrícola, con los riegos, con el crédito, con menos tributos y más cuidados.

Siguiendo nuestro examen, y con él nuestras lamentaciones, vemos que la exportación únicamente tiene aumento en los minerales y en las manufacturas de algodón; y si algo nos alhaga el aumento en éstas, debido al enorme adelantamiento de la industria algodonnera, no sucede lo mismo con los minerales, cuyo aumento no otra cosa significa, que una deficiente organización industrial que impide beneficiarlos y transformarlos en el país.

Alguna vez lo hemos dicho; exportar primeras materias sin transformar, es pan para hoy y hambre para mañana, es exportar, siquiera para luego importar trabajo. Cuán beneficioso sería exportar esos minerales transformados en planchas para buques, rieles, rodajes, máquinas, calderas, herramientas... Entonces, y sólo entonces, podría ese aumento de exportación satisfacer al economista, y aceptarse como síntoma de prosperidad.

Casi por mitad, la industria agrícola y

sin casi la parte por la mitad la incuria y mal tino de nuestros hombres de gobierno.

la fabril, se reparten las cargas del Estado, clamamos en desierto, lo sabemos, pero insistimos, la catástrofe llega, el peligro es inmenso, y señores políticos, esos 76 millones de baja en la exportación; son grave síntoma de ella, y los 156 de diferencia en pró de la importación, son un cupón de deuda exterior que sin figurar en los presupuestos, paga el pueblo español.

¿No os preocupáis en eso, señores políticos? Pues no está lejano el día en que sentiréis hasta dónde alcanzan las consecuencias de vuestras imprevisiones, de vuestro desvío, de vuestra ignorancia ó de vuestra maldad.

Muy pronto trataréis de hacer una operación de crédito y os dirá el mercado interior que está desmonetizado, porque la balanza mercantil le es adversa, y el exterior, que vuestra garantía es débil porque no habéis fomentado las fuentes de riqueza.

Entonces quizá, pensaréis en el mal que estáis causando por sólo dejar de hacer el bien que se os pide.

LA PESTE BUBÓNICA

Los trabajos profilácticos del Dr. Hafikine,

La aparición de la peste bubónica en Oporto dá actualidad á los trabajos realizados por el médico inglés doctor Hafikine.

Este doctor emplea la linfa profiláctica cultivando el bacilus en los medios nutritivos, á los cuales agrega una gran cantidad de manteca clarificada, extraída de la leche.

Esta manteca se extiende en grandes gotas sobre los caldos de cultivo de los microbios, que crecen bajo esas masas de manteca y presentan la forma de estalactitas.

Cuando el cultivo está seco, hasta agotar el tubo para hacer caer al fondo todas las colonias de bacterias, y hace parecer en la superficie pequeñas gotas de manteca que sirven para preparar una cosecha. Durante un mes se puede obtener media docena de cultivos sucesivos.

Los microbios mueren cuando se someten á la temperatura de 70 grados por el espacio de una hora.

De esta manera se distinguen en los tubos de cultivo, durante el reposo, dos sustancias diferentes: un líquido muy transparente y un sedimento espeso y blanco.

La inyección subcutánea de estos cultivos determina dos órdenes de fenómenos: el sedimento de una inflamación local, y una costra endurecida en el punto de la inoculación, acompañando á estos fenómenos alguna fiebre; el líquido produce una elevación térmica con reacción general, pero sin efecto local alguno.

En Bombay, la peste bubónica invadió una casa de corrección. Los prisioneros fueron inoculados por el doctor Hafikine, que inyectó tres centímetros cúbicos de una mezcla compuesta por el sedimento y por la linfa líquida; 148 hombres fueron tratados así preventivamente; 173 reclusos no fueron sometidos á ninguna medida profiláctica, y todos vivieron en las mismas condiciones que antes de la inoculación.

A partir del siguiente día, se declararon doce casos de peste entre los no inoculados, seis de los cuales murieron.

Entre los inoculados sólo hubo dos casos de peste, curándose ambos.

Desde el día 10 de Enero al 6 de Mayo, 11.362 habitantes de las zonas infestadas fueron inoculados preventivamente por este procedimiento.

Entre esos individuos se registraron 12 muertos (tres hombres se hallaban enfermos en el momento de ser inoculados, tres contrajeron la dolencia en las doce horas siguientes á la de la vacunación, dos en los tres días siguientes, y cuatro fueron atacados de 5 á 25 días después). Hubo también 33 atacados que terminaron por curación.

Comparando la mortalidad de los inoculados y de los no inoculados, en éstos fué veinte veces mayor la mortalidad que en los primeros.

El suero del doctor Jersin.

La Academia de Medicina de París ha proclamado como único remedio conocido contra la peste bubónica el suero del doctor Jersin.

El agente de la enfermedad fué descubierto en Hong Kong en 1894 por el doctor Jersin, del Instituto Pasteur.

En Agosto de 1893, la Academia de Medicina reconoció que el referido serbio había curado á varios individuos de Canton atacados de peste bubónica con inoculaciones de suero antipestífero.

La enfermedad causaba tantas víctimas en Canton, que moría el 95 por 100 de los invadidos.

En 1897 la Academia tuvo noticia de los importantísimos trabajos del doctor Jersin, el cual había curado muchos casos de peste en Emuy y Canton, por medio de la sueroterapia.

El doctor Roux declaró solemnemente que la cura de la peste por la inoculación del suero de Jersin, estaba demostrada científicamente.

Después en Bombay ha dado grandes resultados.

La previsión del tiempo

Portugal es la región en que más se ha de notar el estado meteológico de esta quincena. A las 11'40 de la mañana del 16 reina el crepúsculo 48 horas, fase de luna que determina nublados ya entrada la noche.

Con los vientos del E. se duplican las masas de vapor acuoso con los del SE. se hace el tiempo fresco y nuboso, con el N. fresco; con el NO. caluroso y con el O. espléndido. Han empezado los chubascos en el Cabo y en Christyánva las corrientes del golfo perturbán el mar de Sargazos. Hacia el Oeste de los Azores se presentan algunos cirrus y C. S. perturbándose el equilibrio al NO. de Africa. Alguma Hovizna se ha producido al N. de Irlanda y los vientos del N. soplan de América á Lisboa. Con estos datos aun cuando la columna mercurial se mantenga en ascenso, á pesar de algunas oscilaciones, debemos prevenir lo siguiente:

—Días 22 al 24.—El calor há vuelto y el sol como vulgarmente se dice—pica y abochorna. El régimen tempestuoso se generaliza desde el Mediodía de Francia por toda la Península, según hidrología y orografía, precedido de antecedido de ventarrones.

—Días 25 al 27.—El régimen anterior abarca todo Portugal, especialmente desde Lamego á Evora, siendo Ayelao, Coimbra, Thomás, Guarda, Belmonte, Castillo-Branco, Abrantes y Santarem, castigados por fuertes tronadas lineales. La acción refleja se dejará sentir en el S. de Pontevedra,

Orense y Lugo; en el Suroeste de Zaragoza, en el O. de Salamanca, en el O. de Cáceres, especialmente hacia Alcántara; en Badajoz y Olivenza en el O. de Huelva hácia San Lucar de Barrameda. Participarán de tal estado por reflexión el SE. de León, S. de Palencia, O. y Sur de Valladolid y N. O. de Avila y Segovia, O. de Toledo, Ciudad Real y Córdoba y N. de Sevilla.

A las 11'42 de la noche del 27 entra el menguante y ya esta fase es amiga de las tronadas y grandes lluvias. En los anteriores días el Atlántico, el Cantábrico y el Estrecho, han tenido gran oleaje y en las Azores se acumulan nubes tempestuosas entre las islas Graciosa y Terceira, anotándose desequilibrio al NO. de la costa de Africa.

Días 28 al 30.—El régimen anterior se ha generalizado en toda la Península y las tempestades se hacen recias con fuertes chubascos y algún pedrisco en lo general de las regiones de la Península, sin poderse determinar por la inconstancia de los vientos que soplan de todos los cuadrantes, rolando en pocas horas.

—Días 30 al 31.—Acreciendo la perturbación ya abarca esta Portugal otra vez y todo el Mediodía de Francia. Las tempestades que en algunas regiones son precedidas de fuerte lluvia con viento SO, acrecen el caudal de algunos rios y han agitado los mares en nuestras costas; así entramos en Septiembre con tiempo tormentoso para toda España.

ESCOLÁSTICO

Noticiero de Soria

SALUBRIDAD PÚBLICA

El asunto de la peste bubónica descubierta en el vecino reino de Portugal, es el triste asunto que viene preocupando tanto á la opinión pública.

Vamos á transcribir las disposiciones gubernativas que en el Boletín Oficial del lunes último publica nuestro celoso Gobernador interino don Felipe Sopranis y los acuerdos que por la Junta provincial de Sanidad se tomaron en la sesión celebrada ayer por la mañana.

REALES ORDENES

Ante la amenaza de una epidemia mortífera declarada en población tan próxima á nuestra frontera como la ciudad de Oporto, se impone al Gobierno de S. M. con mayor precisión que nunca, el deber de velar por el mantenimiento de los preceptos de la higiene y de la policía sanitaria.

Ningún recurso tan poderoso para la previsión del mal, cuando aun puede evitarse, y para combatirlo cuando por desgracia invade las naciones, como el cumplimiento de los deberes profesionales, tanto en su aspecto científico como en sus relaciones con el Estado.

España ha tenido siempre la fortuna de encontrar en la abnegación y patriotismo de las clases médicas, remedio para la angustia y desventura que representan las plagas devastadoras, como ha contado siempre con su celo y desinterés en las épocas normales y bonancibles.

Por esto confia el Gobierno en el auxilio eficaz que habrá de encontrar en tan respetables clases si por desgracia fuera preciso ponerlas una vez más á prueba; pero las exigencias sociales, las mal entendidas conveniencias de localidad y las alarmas de los intereses materiales amenazados, procuran en ocasiones influir en el ánimo de los Médicos induciéndolos á la ocultación de los primeros casos, género de debilidad que es por todos reconocido como la más perjudicial de las transgresiones de las prácticas sanitarias en la lucha con las epidemias.

Atendiendo á estas razones, S. M. el Rey (que Dios guarde), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien disponer:

la manifestaciones de satisfacción puede decirse, que se sucedieron sin interrupción. Con la venia de la Reina empezó por sus autores la lectura de los trabajos premiados, á excepción de las composiciones del primero y segundo tema, que por ausencia de premio y segundo tema, que por ausencia de premio y segundo tema...

Terminada la lectura y recibidos los diplomas por los autores presentes de manos de la reina el joven Mantenedor de estos Juegos D. Manuel Ayuso, que al efecto se adornaba en las insignias de la Academia Chilena, pronunció un breve y elocuente discurso, empezando por poner de manifiesto la independencia de estos reinos, que ni necesitan de soldados que los defiendan, ni están sujetos á las conspiraciones de los revolucionarios; definió las palabras Patria, Fides, Amor, lema que llevan estos certámenes; hizo un cumplido elogio de las composiciones y trabajos premiados; animó á los no premiados para que no desmayen y cejen en sus propósitos, aun cuando la fortuna no les haya hoy favorecido, puesto que la constancia les dará el fruto de sus desvelos; terminando por hacer un llamamiento á la Corporación Municipal para que incluya en adelante entre sus festejos la celebración de estas luchas de la inteligencia, Grandes aplausos acogieron la terminación, así como diferentes periodos del mismo.

En los intermedios de la «Rondalla Burgenese» interpretó lo más escogido de su repertorio, para lo que no faltaron tampoco ovaciones.

Por último, la belleza de los trabajos leídos, el entusiasmo que reinó durante toda la velada y sobre todo la presencia de buen número de caras bonitas (del bello sexo) ha hecho que resulte una fiesta de la que pueden encontrarse orgullosos sus iniciadores y que bien puede decirse, ha sido la más saliente entre las de estos días, fiesta de las que dan gullarda muestra de la cultura de los pueblos en que se celebran y que creemos ha quedado hondada en esta villa.

ALMERÍA. Burgo de Osmá 19 de Agosto de 1899.

Instrucción Pública

REUNIÓN DE MAESTROS.—Por iniciativa de varios maestros se había convocado á todos los de la provincia al objeto de celebrar una reunión y tratar en ella de asuntos que afectan á la clase de una manera importante, como eran la reforma de las Habilitaciones, el formar una nueva asociación que llenara las aspiraciones de toda

la provincia y algunos otros asuntos de interés. El día 20 del actual, fecha que se designaba para celebrar la indicada reunión, se esperaba una grande afluencia de maestros, pero lo que fué grande fué el desencanto, pues no concurrieron sino un escaso número de ellos.

Por eso no dejó de intentarse la reunión, y se verificó en los Salones de la Escuela Normal de Maestras. Se pusieron á discusión algunos de los puntos anunciados, pero ya porque no fueran aceptables las proposiciones, ya fuera por el escaso número de asistentes que no se atrevieron á entrar, resultó que no tomaron acuerdos en concreto, limitándose á emitir opiniones más ó menos pertinentes al asunto, siendo la que más energía tomó la de que una comisión de maestros se pusiera en comunicación con las demás asociaciones de maestros constituidas en la provincia, por si podía venir á un entendimiento común y poder funcionar bajo una misma denominación.

Desde Madrid.

22 Agosto.

La cuestión sanitaria, tiene mucha más gravedad de la que á primera vista parece. La casa del vecino está ardiendo y mientras el incendio no se extinga, estaremos en riesgo inminente de que nuestra propia casa sea pasto de las llamas.

Todo hace creer, que el incendio, lejos de amortiguarse, toma incremento, pues desgraciadamente las precauciones higiénicas adoptadas para destruir los focos epidémicos de la peste bubónica son no solo escasas, sino á todas luces deficientes en el vecino reino lusitano.

Y lo más grave, no es eso, sino que la lentitud en la invasión de casos nuevos, en vez de ser un síntoma tranquilizador, es por el contrario indicio de peligro, pues á parte de que eso mismo contribuye á que las autoridades se abandonen á una ciega confianza, dicen los que entienden de estas cosas y tienen práctica y larga experiencia en asuntos de epidemia, que en el primer período de incubación, hay generalmente pocos casos y suelen ser benignos, pero que de improviso la epidemia estalla por todas partes y los casos son casi todos fulminantes.

Sin desconocer que el Gobierno se preocupa y adopta medidas y precauciones para cerrar el paso á la peste bubónica, pre-

ciso es reconocer que todavía no ha pasado del período expectante, y las circunstancias exigen algo más. A pesar del tiempo trascurrido, las estufas de desinfección, cuya eficacia está reconocida y sancionada por la ciencia son escasas y mal distribuidas y necesitan personal entendido para su manejo. ¡Dios haga que no se arrepienta pronto de su relativa pasividad!

El duque de Tetuan y el general Martínez Campos han cambiado ya sus primeras impresiones políticas, y parece se trata de preparar una entrevista más amplia con dichos personajes y los señores Silvela y Pidal, al objeto de dar nuevos rumbos á la situación actual, ó en términos escuetos, de dar la batalla á los elementos más retrógrados de la situación.

Dicen los que presumen estar al tanto de estas cosas, que el señor Silvela desea cuanto antes que desaparezcán las asperezas con los tetuanistas y que anhela consolidar la situación sumando fuerzas conservadoras. Pero como el inconveniente mayor lo constituye la pequeñez relativa, políticamente se entiende, de los ministros actuales, se impone para tales sumas, una previa resta, y dar la boleta de despedida á los ilustres insignificantes que comparten con el señor Silvela la tarea de regenerar esta pobre España sin colonias.

¿Con quién debemos aliarnos? Este es un tema viejo de discusión nueva. Ahora se apela á todos los temas. Hay quien opina que debemos aliarnos con Francia, otros que con Alemania; otros con Italia, y qual más, cual menos entiende que aunque sea con el moro Muza, con tal de presentar la espalda á los ingleses.

Pero tampoco falta quien crea lo contrario, es decir, que la única alianza provechosa para nosotros sería precisamente la de Inglaterra. En efecto, Inglaterra ofrece de lo que nosotros tenemos en abundancia, que son cereales, vinos, frutas, aceites, etcétera, en suma, lo que consume, lo que come Inglaterra, y en cambio carecemos de industria, de comercio, de manufacturas, que es precisamente lo que Inglaterra tiene. Bajo el punto de vista utilitario quizá nos conviniese la alianza con la altiva y poderosa Albión, pero... ¿y si nos absorbe? Allá los diplomáticos.

El ministro de la Gobernación, como está tan ocupado con las medidas sanitarias, ha descargado sobre el subsecretario, la tarea de redactar el cuestionario famoso que dirigirá á las corporaciones provinciales y municipales, respecto á las reformas en proyecto. Esto quiere decir que ya va llegando el tío Paco con la rebaja.

NOTA SORIANA

Apesar de los bombos y reclamos que traen algunos periódicos respecto á las gestiones que practica un apreciable señor para que sea socorrida nuestra provincia del fondo de calamidades públicas con motivo de las recientes inundaciones y desastres... las pesetas no parecen. Y no pareciendo las pesetas, está demás los bombos, porque el movimiento se demuestra andando, no exhibiciones pasadas de moda. Suum cuique.

EL CORRESPONSAL.

SORIA—1899. TIP. DEL «NOTICIERO»

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTERÍCOS, cuya vida se extingue en un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre.

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO

y en general todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS

ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudáis á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible. Pidánselos en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ Son falsas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con las nombres del medicamento y del autor.

Tales eran, en resumen los pensamientos de Sibila; y como había aprendido á traducir firmemente todo lo que era justo y bueno, estaba resuelta á no unirse jamás con un hombre que no participase absolutamente de su fe. Esta idea, que tal vez no era mala en sí, tenía el defecto de no ser practicable, y la pobre niña lo advirtió. Aun cuando sea dado á nuestra época el respetar en algunos nombres ilustres la alianza de las más altas cualidades de la inteligencia con las más fervientes creencias religiosas, se puede decir que en el orden mundano estas excepciones son tan raras como eminentes, y que la extremada emancipación del pensamiento, el espíritu de crítica, de duda, de negación, y la falta de fijeza de todas las bases morales, son los signos acusadores de este siglo. Hasta en la misma religión social en que vivía la señorita de Férias estos signos eran notorios, y preciso le fué notar que la conveniencia, el tono y la etiqueta solamente le ocupaban las tres cuartas partes del tiempo en el ejercicio regular de ciertos deberes religiosos. Al ver á aquella sociedad exceptiva conservar vulgarmente los usos, las ceremonias y las fórmulas de los deberes de que al parecer había perdido el sentido primitivo, Sibila sentía profundos asombros. Estas gentes decía Miss O'Neil tienen el aspecto de no creer en lo que hacen; parecen agitarse

complimientos? ¡Dios mío! Se le presentó Adán, que era un hombre muy sencillo... el primer llegado... y ella dijo: «¡está muy bien!» Ve ahí la naturaleza.

Los argumentos de este género, familiares al conde de Vergnes y que le encantaban profundamente, tenían muy poca influencia sobre los sentimientos y las ideas de la señorita de Férias. La persona y el ejemplo de su abuelo eran muy bastante para sugerirle nuevas reflexiones que aumentaban su perplejidad. Además, no había tardado en reconocer que las costumbres matrimoniales del señor y de la señora de Vergnes, nada tenían de excepcionales, y que eran, en diversos grados, las establecidas generalmente en la sociedad que se titula culta; en vista de lo cual, el corazón se le oprimía á Sibila, y su razón se sublevaba á la sola idea de contraer una de esas uniones cuya consecuencia fatal parece ser, al cabo de un período, más ó menos largo, una especie de indiferencia recíproca, de separación amistosa y de divorcio moral.

Obedeciendo al impulso de su superioridad intelectual, Sibila poseía el sentimiento de las ideas generales; no cesaba de generalizar sus observaciones, tal vez desmedidamente, y había buscado en la singularidad de los matrimonios poco ejemplares una causa general que hasta creyó descubrir. Los diferentes rasgos de las costumbres, que iba recogiendo en el concurso de su vida de sociedad,

Calendario.—Mes de Agosto

Miércoles 23.—S. Felipe Benicio, cfr., S. Donato, S. Valeriano y San Claudio, mrs.

Sol en VIRGO, á las 9, 13 m. de la mañana

Jueves 24.—S. Bartolomé, ap., pat. de Jávea, Ribafiecha, Albacete y Belmonte, Sta. Aurea, vrg. y San Patricio, ob.

Viernes 25.—S. Luis rey de Francia, S. Ginés de Arlés y Sta. Patricia, vrg.

Cocina.

Crema italiana.—Se mojarán en un mortero 200 gramos de alfonsigos que estén bien mondados.

Se añaden poco á poco dos cucharadas de agua de azahar, cuatro yemas de huevo, 50 gramos de corteza de limón y naranja y 150 de azúcar en polvo, todo lo cual se mezcla perfectamente y se deslíe en un litro de leche.

Se hace hervir á fuego templado meneando con una cuchara y des-

LA UNIÓN
FRANQUICIA ESPAÑOLA
 34 años de existencia
 Seguros contra incendios
 Seguros contra la vida
 Subdirector en Soria, don
 José Estrella, Plaza de
 Ferradores, 15, pral. 41 d

... Á LAS ...
SEÑORAS BELLEZA

PREPARADOS del Dr. WOSMAHE de LULAIN, EE. UU., para la
 No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irreversibles.

NO MÁS SORDOS

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES.
CURA GRATA SIN OPERAR LA SORDERA
ZUMBIDOS, FLUJOS Y todas las enfermedades de los OÍDOS
CONTRASORDERA THOMPSON
 En 300 enfermos, 300 curas. 4 ptas. caja.

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterías, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínismos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.

ESTOMAGO.

... MALES ...
NERVIOSOS

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las **PERLAS KOCH**, á 3 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALA, 23, 1.ª. Consulta gratis y por carta en el gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipochondría, histérismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

NO HAY DOLOR

REUMA, GOTA, NEURALGIAS.

El Matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. frasco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcala, 23, 1.ª Madrid. Se envía por correo certificado el Matador (Pain Kalier) á todas partes, enviando 10 reales en sellos.

Gran Ferreteria y Cerrajería
 DE **Claudio Alcalde.**
 Representante en esta provincia de **La Unión Española de Explosivos.**
 Calle del Postigo, 4, y Plaza de Ferradores, 16.
 (TALLERES: Calle de Numancia, 33.)
 El dueño de este Establecimiento tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, el traslado de su Establecimiento, de la calle de Numancia, números 29 y 31, á los amplísimos locales de la calle del Postigo, 4, y Plaza de Ferradores, 16, no habiendo reparado en gastos ni sacrificios de ningún género al hacerlo, con el fin de que los numerosos favorecedores puedan hallar cuantos artículos necesitan por difíciles que sean de encontrarlos dentro del ramo de Ferreteria y Cerrajería, advirtiéndoles que puede ofrecerlos en condiciones ventajosísimas, por hallarse en relación directa con las principales casas y fábricas nacionales y extranjeras.

En **BATERIA DE COCINA**, hay desde el objeto más preciso, hasta el más difícil de adquirir, en competencia y sin rival.
 En **HERRAMIENTAS** para las diferentes artes y herrajes para obras, cuanto modernamente se construye, á precios ventajosísimos.
 Expenduría de toda clase de **EXPLOSIVOS** y pertrechos de Caza, y otros muchos artículos que no se detallan por no molestar al público.
 Especialidad en **Camas y Gergones.**
 NOTAS. Esta Casa concede un beneficio de 2 por 100 á cada parroquiano que haga el gasto de cincuenta pesetas al contado.
 También se encarga á petición del cliente, de adquirir en el momento toda clase de artículos, por difíciles que sean.

Vacuna garantizada.
 (Lausanne-Suiza.)
 Se vende en la Farmacia de José Morales Orantes, sucesor de B. Calahorra.
 Collado, 6, SORIA. 14-25
TINTA FINA NEGRA
 A CUARENTA CÉNTIMOS DE PESETA EL CUARTILLO.
 MEDIO CUARTILLO VEINTE CÉNTIMOS.
 Imprenta de P. Rioja.
 Collado, 42, Soria.

FARMACIA Y NUEVA DROGUERIA
 DE LA **VIUDA DE URIEL**
 Collado, 35, Soria.
 La dueña de este establecimiento, accediendo á las reiteradas súplicas de su numerosa clientela, no ha dudado en establecer su nueva Droguería (provisionalmente) en el piso entresuelo de su casa, donde el público en general y los industriales, encontrarán los artículos propios de pintura y tintorería, como igualmente los señores Farmacéuticos, lo necesario para la instalación y reposición de sus oficinas.
Droguería y Perfumería.
 35.—Soportales del Collado.—35.
 SORIA. —40—

Confitería y Cerecería
 DE **Nicanor Gaspar**
 Plaza de Ferradores, núm. 14, Soria.
 Es la única y exclusiva Casa en Soria donde se vende el exquisito **LICOR DE SILOS.**
 Además en este Establecimiento encontrará el público un buen surtido de todo lo concerniente al ramo de Confitería y Cerecería.
 Plaza de Ferradores, 14, Soria. —38—

LA URBANA
COMPANIA DE SEGUROS
 Á PRIMA FIJA **CONTRA EL INCENDIO.**
 FUNDADA EN 1838.
 ESTABLECIDA EN ESPAÑA DESDE 1848.
 CAPITAL SOCIAL **74 MILLONES DE PESETAS**
 Representación general.—Puerta del Sol, 10.
 Director particular de la provincia de Soria Don Manuel García Ardura.
 Oficinas.—Numancia, 69, principal, Soria.
Esta sociedad es la más antigua de España. —57—

pués se traslada á una fuente honda.
Refranes.
 Calle el que dió y habla el que tomó.—Refran que enseña, que el que ha recibido un beneficio es el que debe publicarlo, y no el que le hace.
 La mujer y la pera la que calla es buena.—Refran que recomienda el silencio á las mujeres.
 Cállate y callemos, que sendas nos tenemos.—Refran cen que sedenota que el que tiene defectos propios no le conviene dar en cara á otros con los suyos.
Casos y Cosas.
 Estando Mr. Maupertuis prisionero en Viena, fué presentado á la emperatriz, que le preguntó: —¿Conoces á la reina de Suecia? —Sí, señora. —¿Dicen que es la princesa más hermosa del mundo? —Señora, así lo he creído hasta hoy contestó Maupertuis.

y algunas palabras que la habian profundamente afectado en la defensa vengadora de la señora de Vergnes, y más que todo, el recuerdo de Férias, la ayudaron poco á poco á formarse sobre este misterioso asunto una opinión, que no era en verdad muy inverosímil. Esta opinión, fortificada por la sanción de Miss O'Neil, tomó profunda consistencia en el alma de la señorita de Férias, y debía tener una influencia capital en su destino. Para interpretarla con alguna concisión, nos vemos precisados á emplear un lenguaje que no podía ser el de Sibila, pero que traducía por lo menos la sustancia de su pensamiento.
 La unión del marqués y de la marquesa de Férias, en su estrecha intimidad llena á la vez de gravedad y dulzura, cada día más fortificada por la mano del tiempo, habia impreso en su imaginación una especie de tipo ideal del matrimonio cristiano.
 Si la mayor parte de las uniones que se presentaban á sus ojos dejaban ver un carácter tan diferente, ¿no era porque les faltaba el único lazo que no se suelta jamás, el lazo religioso? Sentía como la sensación del hábito materialista que circula en las venas de este siglo, y del que la sociedad parisienese, modelo en relieve de toda la sociedad francesa, parece particularmente infectada. Sibila veía la institución del matrimonio persistir como una letra muerta, pero cuyo espíritu ha desaparecido: se ca-

saban para obedecer al uso, á la costumbre, y para disfrutar de los beneficios de una situación legal; era una rutina que se seguía, pero sin convicción: se desposaba un hombre, una dote, un empleo, algunas veces unos bien torneados hombros. Estos lazos tan exclusivamente humanos no podían tener consistencia, y tales uniones se encontraban naturalmente disueltas por la simple posesión del objeto que las habia determinado. En lugar de ser tu esposa, habia dicho la señora de Vergnes á su marido, no he sido más que tu querida de un día.
 La vida de París no tiene bastante respeto á los ojos y los oídos de los jóvenes, para que semejante frase cayese en vano en el alma más casta. Sibila comprendió, la retuvo y la comentó. No comprendía, en cuanto á ella, que pudiese ser la querida de su marido: lo que ella quería ser, era su amada y fiel compañera en este mundo y (así lo esperaba) en la eternidad. Todo amor que no hubiese sido conforme con su idea, hubiera desolado su corazón y sublevado su orgullo. Se decía también que el matrimonio, para producir sus verdaderos frutos, debía tener sus raíces, no solamente en los corazones que unía, sino también en la religión que lo ha instituido y consagrado. Sólo el sentimiento religioso, una fe común, la fraternidad de las creencias elevadas y de las esperanzas eternas, podían dar á los ebiles amores de este mundo algo de la solidez de los amores divinos.